
La conjugaison en   -  и  -  
La voyelle -и- apparaît dans les terminaisons des 2ème et 3ème personnes du singulier et des 1ère et 2ème 

personnes du pluriel.
Les terminaisons du présent s’ajoutent à un radical consonantique, la voyelle de l’infinitif disparaissant 
au présent.
Cette conjugaison comprend des verbes le plus souvent terminés, à l’infinitif, en -ить, mais également 
en -еть, -ять, -ать (après chuintantes).

Type simple

Exemple : говор-ить

Type à alternance  Dans certains verbes, la 
terminaison de la 1ère personne s’accompagne 
d’une modification de la consonne finale du 
radical.
Exemple : сид-еть

Я говор-ю
Ты говор-и-шь 
Он говор-и-т
Мы говор-и-м
Вы говор-и-те
Они говор-я-т

Я сиж-у   (après ж , ш et ч on écrit -у )
Ты сид-и-шь
Он сид-и-шь
Мы сид-и-м
Вы сид-и-те
Он сид-я-т

Au présent les verbes russes peuvent avoir 
l’accent fixe sur le radical (видеть : я вижу, ты 
видишь ; ↓▬ ), mobile (курить : я курю, ты 
куришь ;⇐), fixe et final (говорить : я говорю, 
ты говоришь ; ▬ ↓  ).

Alternance des consonnes :
Д, г, з ⇒ ж ;  т, к, ц ⇒ ч ;  х, с ⇒ ш ;
Ст, ск ⇒  щ ;  б, в, м, п, ф ⇒ бл, вл, мл, пл, 
фл .      

Говорить (и , ▬ ↓ ): parler, dire (4)
Стоять (и , ▬ ↓  ) : être debout (4)
Курить (и ,  ⇐) : fumer (4)
Лежать (и , ▬ ↓  ) : être couché (5)
Слышать (и ,  ↓▬) :entendre (7)
Хотеть (pluriel, и , ▬ ↓  ) : vouloir (9)
Смотреть (и ,  ⇐) : regarder (9)
Учить (и ,  ⇐)  : étudier (11)
Учиться (и ,  ⇐) : faire des études (12)
Звонить (и , ▬ ↓  )  : sonner, téléphoner (14)
Болеть (и , ▬ ↓  ) : faire mal (14)
Услышать (и ,  ↓▬   ) pf : entendre (16)
Посмотреть (и ,  ⇐) pf : regarder (16)
Выучить (и ,  ↓▬   ) pf : apprendre (16)

Сидеть (и , ▬ ↓, д : ж) : être assis (5)
Любить (и ,  ⇐, б : бл) :aimer (7)
Видеть (и ,  ↓▬, д : ж ) :voir (7)
Ходить (и ,  ⇐, д : ж) : aller à pied (11)
Происходить (и ,  ⇐, д : ж) : se passer (13)
Готовить (и ,  ↓▬, в : вл) : préparer (13)
Нравиться (и ,  ↓▬, в : вл) : plaire (13)
Ездить (и ,  ↓▬, д : ж) : aller en voiture (14)
Спать (и ,  ↓▬, п : пл) : dormir (15)
Увидеть (и ,  ↓▬, д : ж) pf : voir (16)
Спросить (и ,  ⇐, с : ш) pf : demander (16)
Ответить (и ,  ↓▬, т : ч) pf : répondre (16)
Купить (и ,  ⇐, п : пл) pf : acheter (16)
Понравиться (и , ↓▬, в : вл)  pf : plaire (16)

Verbe irrégulier : есть (ем, ешь, ест, едим, едите, едят) : manger (15)

↓▬   ▬ ↓  (и ,  ⇐)  (и ,  ⇐, б: бл)  (и ,  ⇐, д: ж)  (и ,  ⇐, с: ш)  (и ,  ⇐, п: пл) 
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La conjugaison en   -E-  
La voyelle -E- ( -Ë- sous l’accent) apparaît dans les terminaisons des 2ème et 3ème personnes du singulier 
et 1ère et 2ème personnes du pluriel.
Type simple   Exemple : чита-ть
Ce type comporte des verbes terminés à l’infinitif 
essentiellement en -ать , -ять, plus rarement en 
- еть , -уть.
L’accent tonique est fixe sur le radical.

Type à alternance   Exemple : пис-ать
Le suffixe -a de l’infinitif disparaît au présent.
La consonne finale du radical est modifiée à 
toutes les personnes.
Le plus souvent l’accent tonique est mobile.

Я чита-ю
Ты чита-е-шь
Он чита-е-т
Мы чита-е-м
Вы чита-е-те
Они чита-ю-т

Я пиш-у
Ты пиш-е-шь
Он пиш-е-т
Мы пиш-е-м
Вы пиш-е-те
Они пиш-у-т

Делать (Е ,  ↓▬   ) : faire (6)
Играть (Е ,  ↓▬   ) : jouer (6)
Знать (Е ,  ↓▬   ) : savoir, connaître (6)
Завтракать (Е ,  ↓▬   ) : prendre le petit déjeûner 
(6)
Работать (Е ,  ↓▬   ) : travailler (6)
Обедать (Е ,  ↓▬   ) : déjeûner (6)
Читать (Е ,  ↓▬   ) : lire (6)
Ужинать (Е ,  ↓▬   ) : dîner (6)
Слушать (Е ,  ↓▬   ) : écouter (7)
Гулять (Е ,  ↓▬   ) :  se promener (7)
Думать (Е ,  ↓▬   ) : penser (8)
Спрашивать (Е ,  ↓▬   ) : demander, interroger, 
questionner (8)
Отвечать (Е ,  ↓▬   ) : répondre (8)
Открывать (Е ,  ↓▬   ) : ouvrir (8)
Закрывать (Е ,  ↓▬  ) : fermer (8)
Понимать (Е ,  ↓▬   ) : comprendre (9)
Отдыхать (Е ,  ↓▬   ) : se reposer (9)
Покупать (Е ,  ↓▬   ) : acheter (10)
Катать (Е ,  ↓▬   ) : promener (11)
Купать (Е ,  ↓▬   ) : baigner (11)
Кататься (Е ,  ↓▬   ) : se promener (12)
Купаться (Е ,  ↓▬   ) : se baigner (12)
Изучать (Е ,  ↓▬   ) : étudier, apprendre (12)
Разговаривать (Е ,  ↓▬   ) : bavarder (15)
Показывать (Е ,  ↓▬   ) : montrer (15)
Рассказывать (Е ,  ↓▬   ) : raconter (15)
Подумать (Е ,  ↓▬   ) pf : penser (16) 
Сделать (Е ,  ↓▬   )pf : faire (16)

Хотеть (singulier, Е ,  ⇐, т: ч) : vouloir (9)
Писать (Е ,  ⇐, с: ш) : écrire (13)
Сказать (Е ,  ⇐, з: ж)  pf : dire (16)
Рассказать  (Е ,  ⇐, з: ж)  pf : raconter (16)
Показать (Е ,  ⇐, з: ж)  pf : montrer (16)
Написать (Е ,  ⇐, с: ш)  pf : écrire (16)
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Quelques cas particuliers
Жить  (Ë, живу, ▬ ↓) : vivre (8)
Брать (Ë, беру , ▬ ↓) : prendre (8)
Идти  (Ë, иду , ▬ ↓) : aller à pied (10)
Мочь  (Е, могу,   ⇐, г: ж) :  pouvoir (10)
Давать (Ë,   , ▬ ↓) : donner (13)
Ехать (Е, еду, ↓▬  ) : aller en véhicule (14)
Пить  (Ë, пью ) : boire (15)
Быть  (Е, буду, ↓▬  ) : être (15)
Ждать  (Ë, жду ) : attendre (16)
Поехать (Е, еду, ↓▬ ) pf : aller en véhicule
Пойти  (Ë, -ду , ▬ ↓) pf :  aller à pied (16)
Прочитать (Ë, прочту , ▬ ↓) pf : lire (16)
-------------------------------------------------------
Type simple   Exemple : рис-ова-ть (16)
  Au présent le suffixe –у- remplace le suffixe 
-ова-  de l’infinitif
L’accent du présent est le même que celui de 
l’infinitif
Я рис-у-ю                  мы рис-у-е-м
Ты рис-у-е-шь           вы рис-у-е-те
Он рис-у-е-т               они рис-у-ю-т

Рисовать / Нарисовать pf : dessiner
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